



## PRESSEMITTEILUNG

008/24.09.2013 **1. Berliner Schulgartentag an der LGF in Dahlem erfolgreich durchgeführt**

Am 16. September fand am Standort Dahlem der 1. Berliner Schulgartentag statt. Organisiert wurde dieser von der Pädagogischen Beratungsstelle „Grün macht Schule“ der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft, der Lenné-Akademie für Gartenbau und Gartenkultur, der Bundesarbeitsgemeinschaft Schulgarten und vom FG Urbane Ökophysiologie an der LGF. Etliche Kolleginnen dieses Fachgebietes und des Versuchsbetriebes engagierten sich bei der Vorbereitung und Durchführung dieser Veranstaltung. Verantwortlich am FG Urbane Ökophysiologie und Mitorganisatorin war Dr. Cornelia Oschmann.

Ungeahnt groß war die Resonanz auf die Ankündigung zum „1. Berliner Schulgartentag“. Fast 200 TeilnehmerInnen, darunter 148 LehrerInnen waren es, die in der Landwirtschaftlich-Gärtnerischen Fakultät der Humboldt-Universität zu Berlin den Vorträgen lauschten und aus den zehn Workshops zahlreiche Anregungen mit auf den Weg nahmen. Der arrangierte Marktplatz bot zudem viel Gelegenheit, wertvolle Kontakte für die künftige Arbeit im Schulgarten zu knüpfen.

Die Lenné-Akademie für Gartenbau und Gartenkultur engagiert sich schon seit geraumer Zeit gemeinsam mit der Pädagogischen Beratungsstelle „Grün macht Schule“ der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft für mehr Schulgärten. Drei Wettbewerbe wurden seit 2009 gemeinsam veranstaltet, zum 4. Wettbewerb um den „Lenné-Schulgarten 2014“ wurde jetzt am „1. Berliner Schulgartentag“ aufgerufen.

Gemeinsam mit der BundesArbeitsGemeinschaft (BAG) Schulgarten e.V. entstand Anfang 2013 die Idee zu einem Schulgartentag als Lehrerfortbildung in Berlin. Ein vielseitiges, ganztägiges Programm wurde auf die Beine gestellt. Offenbar traf es genau den Nerv der Pädagoginnen und Pädagogen, die sich zunehmend mit diesem Thema befassen.

Nach Vorträgen zur grundsätzlichen Bedeutung des Schulgartens und seine weitreichenden positiven

Auswirkungen auf Schülerinnen und Schüler, ging es in zehn Workshops um die vielfältigen Möglichkeiten, Schulgartenarbeit in diversen Unterrichtsfächern umzusetzen und auch Freizeiten im Schulbetrieb im Schulgarten sinnvoll zu überbrücken. Gleichzeitig bekamen die TeilnehmerInnen einen kleinen Einblick in die Forschungsarbeiten am Standort Dahlem.

Im Plenum konnte eine durchweg positive Bilanz zum „1. Berliner Schulgartentag“ gezogen werden. Insbesondere, so das Lob, hätten die für ihr Fachthema „entflammten“ Workshopleiter es geschafft, dass die Pädagogen selbst „Feuer fingen“ für den Schulgarten. Alle Teilnehmer waren der einhelligen Meinung, dass dem Ersten ein Zweiter Schulgartentag 2014 folgen muss.

**Informationen:** Dr. Cornelia Oschmann  
FG Urbane Ökophysiologie  
**Telefon:** 030 2093 46 425  
**eMail:** [c.oschmann@agrار.hu-berlin.de](mailto:c.oschmann@agrار.hu-berlin.de)

## Impressionen



- a: Während der Eröffnungsveranstaltung im Hörsaal
- b: viele Interessierte füllten den Hörsaal in der Lentzeallee
- c: Stand auf dem „Marktplatz“ auf dem Campus Berlin-Dahlem